

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Abn XXVII

Partes de suscripción

CAPITAL

Mes. 1 pts.

Año. 10 "

PROVINCIAL

Trimestre. 4 pts.

Semestre. 7 50

Año. 14 "

EXTRANJERO

Semestre. 14 pts.

Año. 24 "

Partes de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL, 70

Teléfono núm. 8

+

PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

Doña Aurelia Zurita Menéndez

que falleció en Valladolid

EL DÍA 3 DE ABRIL DE 1915

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hermanos Abundio, Felisa y Batilde; hermanos políticos; sobrinos; sobrinos políticos; primos y demás familia,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El Ilmo. Sr. Obispo de Palencia tiene concedidos 50 días de indulgencias a sus diocesanos en la forma acostumbrada.

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Ssor. DE

Ibañez, dentista

Mayor, 36, principal.—PALENCIA

En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos proféticos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.

CONSULTA DE

enfermedades de los ojos

G. González Álvarez

Menéndez Pelayo, 3 (antes Barmonuevo).—De 11 a 2.

Los Calvitones

Legítimos garraones catalanes y del país, soberbio caballo Bretón, lavado de las yeguas por los procedimientos de neutralización.

Anacleto Carriedo, veterinario, en Fuentes de Nava.

Patata para siembra

Amarilla de oro de Noruega

Reconocida esta patata como la de mejor calidad entre todas las que se cultivan, y de producción abundantísima porque rinde de treinta a cuarenta mil kilos por hectárea. Se vende bien seleccionada a tres pesetas arroba en llero de la Vega. Los pedidos a don Amando Ordóñez.

Nitrato de sosa

De este abono de primavera acaba de recibir una partida don Nector Remedo Ortega, de Alar del Rey, a quien puede dirigirse el que desee comprar.

Caramelos del Tío Rico

De venta en el Horno Francés.

DOCTORES ALVARA OY ALVAREZ

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Mayor pral., 101

"El Día," en Madrid

El mes del Centenario

¡Ea, ya hemos entrado en el mes de Abril! ¡A ver lo que hacemos en honor del pobrecito Cervantes!... Nada, seguramente. La pícara guerra ha alcanzado con sus salpicaduras al manco insigne y el centenario de las fiestas de éste va a pasar más desapercibido que las fiestas de Torrelodones, pongo por fiestas.

Pese a todos los respetos que nos merece el horrible conflicto europeo, creemos que la pasividad de España en el centenario del más ilustre de sus hijos es sencillamente vergonzoso. Se explica perfectamente que Inglaterra, metida... de lleno, diremos, en la lucha, no conmemore el de su Shakespeare, que también murió en Abril de 1616, pero que España haga lo propio con su Cervantes no nos lo explicamos, la verdad. Precisamente ninguna de las naciones que hablan español está combatiendo...

Por supuesto, a mí que no me vengam con tonterías. Se ha atribuido a la guerra lo que debió atribuirse a falta de preparativos para celebrar dignamente la gloriosa fecha. El pretexto no puede ser más ingenioso, pero la verdadera causa no puede ser más denigrante.

Al principio, muchos cálculos, muchos entusiasmos y muchas ideas. Se iba a hacer y se iba a acontecer. Se pondría la primera piedra de un estupendo monumento, para sustituir la humildísima estatua que el autor del Quijote tiene en la plaza de las Cortes. Se organizaría un concurso para hacer una cabalgata en la que figurasen las Cortes de la muerte y la venida del Clavileño y la batalla de los Molinos y el desencanto de Dulcinea y el retablo de maese Pedro y no sé cuántas cosas más. Se celebraría una velada en el teatro Real, representándose obras de Cervantes y cantándose el himno que premiaron a Gonzalo Cantó. Habría, en fin, muchas cosas, muchas...

Pero como en España se nos suele ir toda la fuerza por la boca, ahora resulta que no va a haber nada y que el día 23 de Abril, domingo, será un domingo como otro cualquiera, con el aditamento de que siendo la Pascua de Resurrección, dedicaremos la fecha a inaugurar dignamente la temporada taurina, y a Cervantes que le den dos duros.

¡Pobre Cervantes... y pobre España!

SILVIO

Madrid—1—4—1916.

MADRID

INSTANTANEA

Teníamos ya a Periquito hecho fraile, queremos decir al candidato ministerial posesionado de la correspondiente casilla, orondo y satisfecho, repantigado en una butaca, echando al aire las bocanadas de humo azulado de un veguero y tal vez, tal vez planeando su primer discurso. De repente ha cambiado todo. Un buen amigo del candidato, uno de esos excelentes amigos a quienes toda la diligencia les parece poca para comunicar las malas noticias, entra en la habitación donde se halla nuestro candidato y le suelta a boca de jarro lo siguiente:

—No hay nada de lo dicho.

—¿Y qué es lo dicho?

—Que no hay nada de lo de tu acta.

—¡Bah! tú eres un bromista; ¡eso no puede ser!

—¿Que no puede ser?

—¡Claro que no! tengo la palabra formal de Romanones y de Alba y no faltarán a ella.

—Pues no hay ya palabras. Ha pasado un huracán por el casillero en que estaba tu nombre, y ni rastro ha quedado de él.

—Pero ¿hablas en serio?

—Con absoluta seriedad.

—¿De modo que en la hora presente?

—Eres tan águila como hace dos meses.

—¡Ah! pero eso no puede tolerarse y yo haré una muy sonada.

—Chico, me parece que perderás el tiempo. Mira el almanaque. Dentro de cuarenta y ocho horas es la proclamación. Me parece más práctico que te resignes.

—¿Resignarme yo?

—O aguántate, según lo prefieras. Ya sé que la resignación supone que se acepta libre y conscientemente la contrariedad, y tú, consciente y libremente la rechazas. Pero te conviene un gesto de desdén más que uno de cólera.

Mañana, dentro de muy poco tiempo, habrá vacantes y elecciones parciales y entonces puedes encontrar el nido que ahora limpiamente te acaban de quitar.

—¡Veremos, veremos! Déjame, que tengo que meditar.

Nuestro candidato medita. Deja su butaca y da unos paseos bruscos por la habitación. Torna otra vez a sentarse. Enciende el cigarro, lanza al aire unas bocanadas de humo y alzando los brazos exclama: ¡es tarde! es tarde! Lo mejor será disimular y cuando llegue la ocasión, clavaremos la espada hasta la empuñadura.

MIGUEL PEÑAFLOR

Charla agro-pecuaria

La próxima lucha y La próxima farsa

Aunque no estamos afiliados a bando alguno político y francamente, odiamos todo partido que no tenga su punto de mira en la riqueza agro-pecuaria del país; no por eso hemos de permanecer en silencio en estos momentos en que, indudablemente, no hay problema alguno que más llame la atención en general, que el problema político; problema que todos años se plantea cuando llega el período electoral y por lo tanto, este año también está planteado con motivo de «la próxima lucha» según la llaman los políticos; con motivo de «la próxima farsa» según la llamamos nosotros; «farsa o lucha» que traerá como resultado, la elección de los que, en adelante han de ser nuestros administradores.

¿Serán desempeñar debidamente su papel administrativo?

No queremos detenernos en analizar la labor que año tras año y cada vez más estéril, viene realizando tanto político inepto; porque sencillamente, sería tarea pesada e impropia de nuestra labor vulgarizadora; aunque opinamos conviene de vez en cuando despertar el espíritu de defensa en la clase agrícola ganadera; así que comprendiendo que el porvenir de España está en las manos de los que en esta próxima contienda salgan victoriosos, y no olvidándonos nunca del papel educativo agro-pecuario que voluntaria y entusiastamente nos hemos impuesto, creémonos en la necesidad, en la obligación de comentar estos asuntos alguna vez, repitiendo una más, que nada nos importa el matiz político de los que luchan, puesto que todo color político lo posponemos siempre a nuestro ideal, que ha sido, es y será, la defensa de los intereses agro-pecuarios, por cuyo fomento estamos dispuestos a luchar sin tregua ni reposo.

Cuando hace, próximamente un año, inauguramos estas «Charlas», que casi sin interrupción hemos ido publicando semanalmente, prometimos defender los derechos de la clase agricultora-ganadera, y aunque en esta pesada labor no hemos encontrado ayuda, no por eso crean nuestros defendidos desmayaremos en nuestra empresa; pues esta defensa constituye uno de nuestros ideales y al servicio de este ideal ponemos toda nuestra voluntad y por lo mismo, tenemos el absoluto convencimiento que triunfaremos.

¿Quién es el candidato que en la campaña de antevoicación no levanta bandera de lealtad, de dignidad, de desinterés y de honradez política, predicando el engrandecimiento del distrito que trata de representar?... Ninguno.

¿Quién es el que cumple fielmente sus promesas?...

No contestamos a esta última pregunta por no incurrir en repeticiones.

Ahora que frecuentemente es quebrantada la tranquilidad de los pueblos por el ligero trepidar de un 40 H P que conduce a los pretendientes del acta y a los caciques del distrito, que en conferencias y mítines ofrecen lo que más tarde ha de quedar incumplido; ahora es cuando por España entera debiera levantarse un clamoreo general de la clase agrícola y ganadera y organizando mítines y conferencias ejercer un verdadero apostolado por quienes tuviesen ilusión y energías para ello, haciendo comprender al pueblo las necesidades que tenemos en el verdadero problema a resolver, en el más interesante, en el más necesario, en el problema agro-pecuario.

Hace falta llegar el día en que asuman la representación del país los que para ello tienen mejor derecho; los que tengan verdadero conocimiento de la vida rural; los que conozcan las deficiencias de nuestra ganadería y las miserias de nuestra agricultura; los que hayan presenciado los destrozos que causa el pedrisco y la sequía; los que estén al tanto de los estragos de la epizootia, del hiel y de la plaga. En fin, los que al mendrugo vil, ganado con esa obra de esterilidad, moderna orientación de los políticos de oficio, anteponen el amor a la Patria y están dispuestos a desenvolver su programa agro-pecuario y por lo tanto, a fomentar la ganadería y la agricultura para enriquecimiento de la Nación.

Es verdaderamente doloroso lo que está sucediendo en España.

Estamos en una situación privilegiada en el orden bélico y no sabemos aprovechar esta hermosa situación que se nos presenta; pues en lugar de hacer que paguen bien pagada nuestra sobreproducción y que esos miles de toneladas de materias diversas y de cabezas de ganados que se exportan, fuese de lo que nos sobrase y fuese una exportación fructífera, hacemos que se encarezcan grandemente las subsistencias y se haga la vida imposible; por lo tanto, podemos decir que la única labor que saben hacer los que ostentan la representación del país, es esa; hacer el más lamentable de los ridículos.

¿Me queréis decir, sufridos agricultores-ganaderos; cuál es la orientación del Gobierno en el fomento agrícola y pecuario?

¿Sabéis qué haría este humilde batallador si tuviese poder para ello?

Sustituir a los que no piensan que España será grande, acrecentando su capacidad productora.

¿Qué ganas tengo de que la clase agrícola ganadera se desengañe y entregue su representación a los hombres de estudio y de experimentación, no a los aventureros políticos.

Entonces veréis cómo habrá dinero para lo fundamental; para el fomento de la ganadería y de la agricultura; se aumentará debidamente la capacidad productora de España, se extinguirán las plagas y las epizootias y se terminarán para siempre, los grandes males y las calamidades.

Así sea.

NICÉFORO VELASCO

Crónica de Barcelona

29 Marzo

El gas y las subsistencias.—Persiste sin decaer un momento en su intensidad, la campaña con tanta entereza iniciada y sostenida por la «Unión gremial» contra el aumento del precio del gas.

Por su parte, el alcalde, en vista de que la Compañía «Lebón» no ha atendido el requerimiento que se le dirigió para que procediese a abrir las llaves de paso de las cafeterías y de los contadores que hubiese cerrado, en el que fué término de San Martín de Provensals, ha dis-

puesto la organización de un servicio especialmente destinado a la práctica de las medidas adoptadas por el Ayuntamiento. En su virtud, por los operarios de las brigadas a ello destinadas, se procederá a la apertura de llaves de paso correspondientes a consumidores que hayan cumplido ciertos requisitos y se encuentren en determinadas condiciones.

¡Muy bien! por el señor alcalde.

Sin embargo, se nos ha de permitir que emitamos nuestra franca y leal opinión respecto a la campaña a la que venimos refiriéndonos, sin que lo digamos pueda entenderse ni estimarse como disconformidad con la misma. Por lo que de ella hemos hablado en anteriores crónicas y en la forma en la que lo hemos hecho, ya se comprenderá que estamos con aquella enteramente identificados.

Mas nos parece que las energías, la entereza, el tesón empleados por la Unión Gremial contra el aumento del precio del gas, debería la propia entidad emplearlos también en combatir y oponerse al aumento del precio de las patatas, del arroz, de las judías y de todas las subsistencias.

Ninguno de estos artículos, y otros que no citamos, es sustituable, ni de ninguno de ellos puede prescindirse; lo que no ocurre con el gas, que puede ser reemplazado por la electricidad, por el petróleo, por el acefeno, y que de no consumirse no ocasionará a nadie la muerte por el hambre.

Está muy bien, perfectamente bien; es muy plausible que la «Unión gremial» persista en su laudable campaña por lo que al gas se refiere; pero, hágala extensiva a las subsistencias, en la seguridad de que se lo habrán de agradecer muchísimas, pero muchísimas personas de clase humilde a las que tiene sin cuidado el aumento del precio de aquel fluido, ya que, por su más que modesta posición, no lo utilizan ni lo han utilizado en la vida.

—En una reunión celebrada por la Junta del Centro nacionalista republicano, con los exsenadores, exdiputados a Cortes, diputados provinciales y concejales del partido, han sido proclamados los candidatos por algunos de los distritos de Cataluña.

Por esta capital, y para formar parte de la candidatura radical nacionalista, ha sido proclamado don Pedro Corominas.

—No ha sufrido variación alguna la huelga que vienen sosteniendo los obreros elbaniles.

Una comisión de huelguistas de dicho ramo, ha obligado a abandonar el trabajo a unos obreros que estaban practicando unas obras, por cuenta del Ayuntamiento, en la tenencia de alcaldía del distrito noveno.

M. F.

(Prohibida la reproducción.)

DE LOS MADRILES

Transcendencia de la taberna

La taberna de que hablamos no es la sucia novela de Zola. Es el tabernucho, bar o como quiera llamársele, que tanto abunda en Madrid, ninguna de cuyas calles, plazuelas y esquinas deja de tener su correspondiente establecimiento dedicado a la lenta labor de intoxicar al público incauto y más o menos alcoholizado que las frecuentes.

Ayer, según rezan las gacetas oficiales, visitó al señor Alba una comisión de fabreros, acompañada del candidato por Madrid Conde de Santa Engracia.

No sé lo que pedían, como el lector comprenderá, sin embargo, era una concesión relativa al gremio vinícola. Rebaja de transportes, quizá, para el dulce mosto. Y no hace muchos meses, otra comisión del mismo gremio, también acompañada por el entonces diputado, conde de Santa Engracia, fué a pedir benevolencia para los pájaros... fritos.

Al señor Prado y Palacio, alcalde en aquella época, se le había ocurrido prohibir la captura de inocentes pajarillos, luego sacrificados en alguna grasienta sartén para solaz y complemento del condumio tabernario. Todos loaron tal medida. Pero los vinateros protestaron; ellos querían pájaros fritos, no pájaros volando. Y el conde de Santa Engracia tuvo que apoyarles...

He aquí, lectores, que este conde es a la hora presente el único candidato por Madrid con puesto seguro en las próximas elecciones. El habrá aparecido como un hombre sin espíritu, o con espíritu vulgar, que abominaba de los graciosos pajarillos, encanto de la naturaleza; él habrase mostrado como un protector prosaico del más prosaico gremio que haya existido y pueda haber jamás,

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana, los siguientes libramientos:
Don Angel Alonso, 370'50 pesetas.
Jerónimo Arroyo, 125'41.
Luis Sisternes, 123'50.
Dimas Monge, 58'18.
Rafael Peña, 112'52.
Valentín Benito, 679.
José Calvo, 185'25.
Mariano Nava, 18'82.
Emiliano Valderrábano, 19'05.
Amancio Gaona, 330.
Tarasio Fernández, 16'96.
Teógenes Manuel, 19'12.
Lucio González, 35'35.

Se han recibido en el Gobierno civil noticias oficiales participando haberse solucionado la huelga de mineros de Guardo.

Caballeros

Géneros de punto, camisas, calcetines, pañuelos seda, hilo y algodón, bastones, paraguas y completo surtido en corbatas para esta temporada, encontraremos las mejores calidades y precios ventajosísimos en el Comercio de Novedades de Manuel Polo, Mayor, 91.

Ayer terminaron en Villarramiel las Santas Misiones. Todos los actos se vieron concurridísimos.

Hemos recibido un interesante folleto de propaganda con el título de «La crisis agraria», del cual es autor don Francisco Prieta y Blanco. Agradecemos el envío.

DINERO

Con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene el interés de 4 1/2 por 100 anual con garantía personal o de papel del Estado.—Barrio y Mier, 14, principal (antes Carnicerías).

Por infracción de las Ordenanzas municipales se impusieron en la semana última gran número de denuncias.

Ha sido nombrado jefe de la estación del ferrocarril del Norte de esta ciudad, el que desempeña dicho cargo en Castellón, señor Rodríguez.

En breve se posesionará de su cargo.

Caja de Ahorros del Banco Castellano VALLADOLID-PALENCIA

Operaciones realizadas durante la segunda quincena del mes de Marzo de 1916.
Imposiciones. Ptas. 218.981,18
Reintegros. 120.747,44
Saldo a favor de los imponentes en 31 de Marzo de 1916. 4.158.344,38

Por la alcaldía se continúa realizando un detenido estudio del proyecto de abaratamiento de los artículos de primera necesidad, para cuyo fin solicitó del Ayuntamiento nuestra autoridad local, la oportuna autorización que le fué concedida.

El señor alcalde continúa practicando detenidos análisis en la leche que se expende al público.

Pastillas Bolivar

PECTORALES. Las que mejor curan catarros, bronquitis, asma, tos. De venta en todas las farmacias.

El Ayuntamiento de Puebla de Valdeavía anuncia la provisión de la plaza de médico titular con la dotación de 250 pesetas al año.

Las iguales le producirán 184 fanegas de trigo. El plazo para solicitarla es el de 15 días.

En uno de los últimos Congresos de Medicina, quedó acordado que la nucleína, glicerosfosfato y arrhenal, eran los tres medicamentos de que en la actualidad se dispone para no hacerse anémicos, catarrosos y físicos, por esto se recomienda tomar antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

La respetable familia del estimado médico don Ciriano Bermejo (q. e. p. d.), nos ruega hagamos constar su más profundo agradecimiento a cuantas personas asistieron a los funerales y entierro del finado, especialmente al Colegio provincial de médicos que tan brillantemente estuvo representado en los fúnebres actos mencionados.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas.

Pastillas Bolivar

PECTORALES. Insustituibles en las enfermedades de las vías respiratorias, y contra la tos. De venta en todas las farmacias.

nando Monedero quien luce en Palencia.

La proclamación de candidatos a la Diputación a Cortes, no ha calmado el revuelo que se ha señalado en los preparativos electorales.

No se explican ciertas propuestas, ni aún a título de intervención ya que existiendo un famoso pleito entre liberales y datistas; se tiene el máximo del poder a disposición de los encasillados.

Tales eran los comentarios que ayer se hacían.

Los reformistas pretendían celebrar ayer un mitin electoral en Dueñas.

El alcalde lo prohibió, fundando su determinación en que pudiera alterarse el orden público.

No sabemos que estén tan excitados los ánimos en Dueñas.

Los candidatos mauristas continúan su labor electoral llenos de entusiasmos y siendo muy bien recibidos en los pueblos.

Hoy publica el «Boletín Oficial» una circular del señor gobernador que dice lo siguiente:

«El domingo, nueve del actual, a vez terminado el escrutinio de las elecciones de diputados a Cortes, los señores alcaldes-presidentes de los Ayuntamientos de esta provincia comunicarán a este Gobierno inmediatamente el resultado de las mismas, utilizando para ello las estaciones telegráficas del ferrocarril y telefónicas, valiéndose también de peatones para que el servicio se cumpla con la mayor rapidez y urgencia posible.»

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santos Isidoro, ob. dr., Benito de Palerm; Platón, mj; Zosimo, anc.; Agatópolis, de., Teófilo, mrs.

Cultos

En San Miguel, a las seis y media de la tarde, Rosario y cánticos de Penitencia.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Catalina Gambín Garabata, de 7 años, v. antigua, 106; Analecto Cimas Santamaría, casado, de 65 años, P. de Zuradores, 3; Pilar Álvarez Santos, de 3 años, Trompadero, 5; Alejandro García Bello, de 10 meses, M. principal, 163; Jerónimo Suro García, de 11 meses, Conde Gary, 17; Paulino López Martín, de 15 meses, Hospicio, 11; Enrique Barona Rosquell, viudo, de 67 años, Hospital.

Nacimientos

—María González Ibáñez, hija d. Vicente y Medesta, M. principal, 197; Juan Retortillo García, hijo de Ezequiel y Matilde, Bazarzuela, 6.

Matrimonios

—Florentino López, de Fuentes, de 24 años con Isidora García, de Fuentes, de 20.

Audienola

Para mañana, a las once, está señalada en esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de esta ciudad, contra Juana Hoyos González y otro, por hurto. Abogados, don Manuel Díaz-Caneja y don César Gusa co.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Presión atmosférica a 0° y en milímetros: A las ocho de la mañana, 698,2. A las cuatro de la tarde, 696,0.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 6° 8. (4 tarde) 15° 4. Máxima a la sombra, 17° 4. Mínima 0° 8.

Dirección del viento (8 mañana) S. E.; (4 tarde) E.

Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) cubierto.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 90.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 215.—Llegaron, 208. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 24; número de llegadas, 60.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 13; número de llegadas, 154.—Toneladas expedidas, 3 llegadas, 69.

Consultorio Dental

Especialidad en enfermedades de los dientes.—Dentaduras artificiales.—Extracciones sin dolor.

Consulta de nueve de la mañana a seis de la tarde.

Hay ascensor

Don Sancho, 11, pral.—Palencia

Intento de suicidio

Anoche, a las 9'45 el joven de 20 años Teodoro Olea Diez, de oficio ebánista y con domicilio en la plazuela de Pedro Espina, número 1, intentó suicidarse disparándose dos tiros.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado y el médico forense, ordenando la conducción del desgraciado sujeto al Hospital.

El herido quedó ocupando cama en la sala de Santa Lucía, número 19.

Su estado es bastante grave.

Dícese que dicho sujeto, al realizar el condenable hecho, se hallaba embriagado.

Escándalo

A las dos de la madrugada de hoy fué conducido a la Inspección de vigilancia Constantino Fernández Vázquez, de 35 años, soltero, albañil, con domicilio en la carretera de «La treinta», el cual en unión de otros tres sujetos, se encontraban dando golpes a la puerta de una cantina existiendo al dueño de ésta las abriera el establecimiento a viva fuerza.

Con tal motivo se produjo un gran escándalo.

Al ser detenido el Constantino se le ocuparon varias armas.

DE ELECCIONES

Proclamación de candidatos

Pocas veces se ha notado en la población el movimiento político que ayer. Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a circular noticias tendenciosas referentes a supuestas retiradas de los mauristas.

Tales infundios fueron desmentidos categóricamente por los interesados.

Entre liberales y datistas reinaba gran revuelo, propio de los que en no lejano día soñaban con la aplicación del artículo 29 y ven más tarde defraudadas sus esperanzas.

A la hora que determina la ley se constituyó en la sala de la Audiencia la Junta provincial del Censo.

Los primeros candidatos que acudieron a presentar la oportuna documentación fueron los mauristas.

A las doce y ante una concurrencia numerosísima de público fueron proclamados los siguientes candidatos:

Palencia

- D. Ramón Álvarez de Mon, independiente.
» Abilio Calderón, datista.
» Mariano Tejerina, maurista.
» Matías Peñalba, reformista.
» Ignacio Martínez de Azcoitia, datista.
» Luis Calderón, ídem.
» César Gusano, ídem.
» Juan Polanco, ídem.
» Mariano Osorio, ídem.

Cervera

- D. Manuel López Francos, maurista.
» Ramón Álvarez de Mon, independiente.
» Mariano Osorio, datista.
» Abilio Calderón, ídem.

Saldaña

- D. Ricardo Cortes, maurista.
» Félix Abásolo, liberal.
» Abilio Calderón, datista.
Sr. Conde de Garey, liberal.
D. Eladio Ilera, independiente.
» Evilasio Yagüez, maurista.

Carrión

- D. José M. Rodríguez Valbuena, maurista.
» Jerónimo Arroyo, liberal.

Astudillo

- D. García Muñoz Jalón, maurista.
» Andrés Alonso, lberal.
» Abilio Calderón, datista.

Ayer tarde se celebró en Villarramiel un mitin de propaganda electoral, haciendo uso de la palabra los diputados provinciales don Arturo Redondo y don Celestino Garrachón, senador don Enrique Alba, concejal de este Ayuntamiento don Ramiro Álvarez y el candidato por el distrito don Jerónimo Arroyo.

En el distrito de Astudillo hay gran entusiasmo en la próxima lucha electoral por el candidato don García Muñoz Jalón, persona que goza de grandes simpatías y que tiene un verdadero arraigo y prestigio.

Nos consta que el señor Muñoz Jalón está dispuesto a luchar y no retirarse de ningún modo, apesar de noticias tendenciosas que hacen circular los adversarios políticos.

Hemos oído que el directorio maurista, de acuerdo con su candidato señor Tejerina, en vista de lo ocurrido ayer en la proclamación de candidatos, y estudiando la lucha electoral, ha recabado el nombre prestigiosísimo de don Fernando Monedero para luchar en Palencia.

Don Fernando ha solicitado un plazo de 48 horas para decidirse o no, y caso de que no se venzan sus legítimas resistencias, dada su edad, procurar aunar las fuerzas para que las oposiciones no luchen divididas.

Si se confirma esta noticia, que recibimos por buen conducto, sera don Fer-

Pero tiene el acta como algo indisputable e irremisiblemente incuestionable.

Asusta pensar sobre este detalle tan deleznable a primera vista. El hecho de que para explotar una industria que en cierta dosis puede resultar tan funesta a los intereses sociales se haya engendrado una clase social tan crecida, y sobre todo tan egoísta y poderosa, es un hecho altamente lamentable. Supone, al fin y al cabo, el otorgamiento de una excesiva beligerancia social a una clase que no tiene razón moral de tal prevailecimiento. Social, económica, moral y políticamente, sobre todo políticamente, puede hoy en Madrid «La Viña», gremio de taberneros, más que la Federación Nacional de Doctores. Y podríamos citar muchos ejemplos, pero uno bien plástico tenemos a la vista. Y otro bien candente tenemos en el recuerdo; el veto a Maura, el Maura no, nació, creció y se robusteció en las tabernas, condenadas al cierre, y por ende, a la ruina, por aquel eximio político.

En nuestra pintoresca política siempre han mediado ciertos factores de fermentación confidencial y reclutamiento de prosélitos. Las peluquerías y las boticas han constituido siempre los cenáculos incubadores de las menudas oligarquías caciquiles que fracccionan a los pueblos. La taberna había vegetado, no obstante, en un plano inferior. Al fin, la ralea de sus conspicuos y asiduos no permitía mayores rangos. Hoy la taberna se ha endiosado, aunque sin aristocratizarse ni mucho menos. Y en ese endiosamiento, la taberna es un indispensable factor de los gobiernos, y colabora con ellos, y zurce traposondas y arregla inconfesables contratos de do ut des...

¿Quién dijo que muriese la representación por clases? Míopie era el tal señor, sin duda. Mire a la villa y corte, y en ella observará cómo alguno de sus diputados lo es con carácter vitalicio y no por los sufragios del pueblo «libre y soberano» que cantaban nuestros abuelos, sino por el agasajo agradecido de un orondo y venturoso gremio: el de los taberneros...

JOSÉ CALVO SOTELA

INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

Herrera de Pisuerga

Con gran solemnidad se celebró ayer en esta localidad la patriótica y culta fiesta del árbol.

Sobre las diez de la mañana, los niños y niñas de las escuelas municipales se dirigieron a la explanada del depósito, donde tuvo lugar la plantación.

Momentos después, en el Grupo escolar se celebró un importante acto literario, pronunciando sentidísimos discursos los niños Rufina Zurita, Criselda Gala, Julián Pérez y Mariano Gutiérrez, quienes fueron aplaudidísimos por la selecta concurrencia que llenaba el Salón.

A continuación hicieron uso de la palabra, enalteciendo la obra cultural que se acababa de realizar, el alcalde don Francisco Zurita, el cura párroco don Alsacio Yañez, el maestro don José de los Bueisy el joven don Santiago Ugalde.

Las autoridades e invitados fueron obsequiados con un espléndido «luncho».

El acto fué amenizado por la rondalla herrerense, que dirige don Francisco Gutiérrez, y por las clásicas dulzainas.

Por la tarde fueron obsequiados los niños con una merienda. Toda clase de felicitaciones y elogios merecen los organizadores de tan brillante y culta fiesta, que contribuye a educar los sentimientos de la infancia y de los pueblos.

SUCESOS

Un suicidio

La guardia civil de Calabazanos participa que a las nueve de la mañana del 31 del pasado Marzo, en la cocina del caserío del Barco, término municipal de Villamuriel de Cerrato, puso fin a su vida dándose un corte en el cuello con una navaja de afeitar, el joven Isidoro Galón, de 18 años, soltero, sin que su madre, que estaba delante, pudiera evitarlo.

Se ignoran las causas que indujeron al desgraciado joven a tomar tan reprochable determinación.

En el lugar del suceso personose el Juzgado ordenando la conducción del cadáver a Villamuriel, donde le fué practicada la autopsia.

Por jugar a los prohibidos

Han sido denunciados en Torquemada siete vecinos por jugar a los prohibidos en una calle de aquella villa.

La denuncia fué hecha por la Benemérita.

Robo de carbón

Comunica la Guardia civil del puesto de Villaumbrales la detención de los jóvenes de Beceril de Campos Balbino Sangrador, José de los Bueis, Manuel González y Alfonso Guerra, autores de haber asaltado los trenes en marcha y cometer grandes sustracciones de carbón.

El Juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Neorólogos

Hoy hace un año que entregó su alma a Dios en Valladolid la virtuosa y estimada en la vecina capital por sus virtudes y bondad de carácter.

Al recordar fecha tan triste reiteramos este periódico, nuestro querido amigo cetero pésame que hacemos extensivo a toda la distinguida familia de la finada y por el eterno descanso de su alma elevamos al Todopoderoso una plegaria.

—Mañana cumple el segundo aniversario del fallecimiento del joven don Arturo Bustamante, hijo del ilustrado médico inspector provincial de Sanidad del Campo, querido amigo nuestro, a quien reiteramos la expresión de nuestro pésame sincero.

Los señores sacerdotes que desean aplicar por el alma del finado el Santo Sacrificio de la Misa en las Iglesias de San Francisco y la Soledad, recibirán la limosna de costumbre.

Banco Hipotecario Español

Préstamos amortizables a 50 años y sin amortizar a corto plazo. Agente: Teógenes Manuel Bilbao. Centro de negocios, Mayor pral., 28, Palencia. Se gestiona la concesión y tramitación de préstamos con dicho Banco.

Table with 3 columns: Importe de la recaudación hecha por Consumos, 1.º de Abril de 1915, Ptas. 126'89, 782'88. Diferencia en más. 606'96. 2 de Abril de 1915, Ptas. 83'76, 650'69. Diferencia en más. 567'95.

Vacunación

todos los días con linfa reciente de ternera suiza, en casa del practicante Manuel Santa Cruz, y a domicilio.—Venta de tubos para vacunar. Mayor pral., 107 (junto al señor Guzmán).

En la Ermita de Jesús Nazareno y como último día de Novena, se celebran ayer solemnes cultos que se vieron muy concurridos.

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es remedio soberano.

En Alar del Rey ha empezado a publicarse un periódico decenal titulado «El Pisuerga», sin caracter político y dedicado a la literatura e información.

Ortopédico herniologo en Palencia

HERNIAS (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas o pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS se dominan; cualquiera que sea su desarrollo y antigüedad, por medio de los aparatos que somos inventores (patente 27.791); pero es necesario que se presente al propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso determinado, previos datos anatómicos.

Diemas artificiales. Consulta en PALENCIA, los días 4 y 5 del mes de Abril de 11 a 1 y de 5 a 6, en el Central Hotel y en BURGOS los días 6 y 7 en el Hotel Norte, por el auxiliar del reputado Ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, pral., desde donde enviaremos gratis a médicos y particulares, nuestro libro sobre HERNIAS.

Caja de Ahorros

BANCO CASTELLANO

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRECE Y MILES POR CIENTO ANUAL. A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hace constar todas las operaciones que verifiquen con expresión después de cada una, el saldo que resulta a su favor.

Puede solicitarse la apertura de libretas. A nombre del imponente.

A su nombre y al de otras u otras personas indistintamente. A nombre de menores, operando los padres o tutores hasta la mayor edad de los titulares. Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto avienta la capitalización.

Una vez formado el capital de 5.000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, por el objeto de no interrumpir la acumulación de los intereses que cada año se devengan produciendo a su vez intereses sin limitación alguna. Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfecidas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: Todos los días laborables de nueve de la mañana a una de la tarde.

Idase el reglamento.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Servicio de "PRENSA ASOCIADA," DE LA GUERRA

La ofensiva rusa

Berlin.—El corresponsal de guerra, Sr. Brandt, nos escribe desde el frente de Rusia:

Lo que se esperaba con el avance y afirmación de nuestros éxitos del frente occidental, ha resultado.

Los rusos han emprendido una gran ofensiva de descargo contra el amplio sector del frente de los ejércitos de Hindenburg.

El 16 de Marzo lanzaron los franceses su 27.ª división con el anillo de fuego de Verdun y el 17 de Marzo comenzó a disparar la artillería rusa desde el lago de Driswjaty hasta el sur de Wiszniew.

Además de los gritos desesperados de los aliados impulsó a los rusos a hacer el intento de mejorar sus posiciones su propia situación desesperada.

En la mayoría de los puntos del frente oriental sólo es soportable difícilmente la situación de las trincheras rusas al comienzo del período del deshielo, pues generalmente están situadas más bajas que las alemanas.

En la región de los lagos lituanios es donde más principalmente concurre esta circunstancia.

Antes del comienzo de la ofensiva, que concentró numerosas fuerzas, se le dijo entonces también al soldado ruso: «Procuraos las buenas posiciones alemanas; tenéis que tomarlas, para que salgáis del agua!»

El 18 por la mañana comenzaron los ataques en todo el sector del frente.

En algunos puntos, así por ejemplo, al norte de Postawy, intentaron fuertes divisiones al alborar el día una sorpresa sin preparación de artillería.

Fueron fácilmente rechazadas, y dos horas más tarde comenzó la artillería rusa, que disparó con extremada violencia al sur del lago de Wiszniew y al norte de Postawy.

En el sumamente estrecho frente cerca de Postawy cayeron miles de granadas.

El éxito del fuego granadeado fué extraordinariamente reducido, demodo que las entonces asaltantes masas rusas quedaron bajo un destructor fuego de infantería y de ametralladoras.

En compactos montones cayeron los asaltantes rusos, que en ningún sitio alcanzaron las alambradas alemanas, a pesar de que a veces líneas de 400 metros de distancia pudieron acercarse a 80 metros.

Al sur del Lago Narosz, donde el frente alemán salta atrás, dando ocasión a un flanqueo, fueron contados sólo delante de nuestra línea 3.000 cadáveres rusos.

Aquí habían sido repetidos los asaltos durante todo el día en varias oleadas, mientras que cerca de Postawy, no se realizó ningún nuevo intento serio después del ataque principal del día 18.

La impresión general es por ahora esta, que, a pesar de fuertes preparativos, ya no reina la antigua desconsideración en el empleo de las masas rusas.

Que a pesar de esto esperaban los rusos gran éxito de una ofensiva lo demuestra el hecho de que además de importantes masas de infantería habían preparado caballería para la persecución.

El ánimo de los defensores alemanes, que han tenido bajas verdaderamente asombrosas por lo reducidas, es confiado y tranquilo por haberse interrumpido la larga guerra de posiciones.

Continúan los atropellos a Grecia Budapest.—Por Bucarest comunican desde San Petersburgo lo siguiente:

Las potencias de la Entente se han puesto de acuerdo respecto a su conducta futura frente a Grecia, sin pararse ni reparar en grandes consideraciones en lo que atañe a sus propios intereses.

El Gobierno heleno no parece si-

quiera haber sido puesto al corriente sobre los planes de la Entente respecto del territorio griego, sino que siempre se ha visto ante actos consumados.

Esta decisión la fundan las potencias de la Entente diciendo que Grecia es su enemigo secreto, que busca con hostilidades ocultas y presiones artificiosas hacer fracasar los planes de la Cuádruple, habiendo influido de este modo hasta el presente en la realización de los proyectos de los Imperios centrales.

Uno de los vapores griegos hundido por los rusos

A la «Gaceta de Francfort» le comunican de San Petersburgo lo siguiente:

El armador griego Leokakos, de Sebastopol, pide un millón de francos de indemnización por su vapor «Brussa», hundido por los rusos en aguas turcas.

Madrid, 3

Los zeppelins sobre Inglaterra

De Londres comunican que los zeppelins han vuelto a volar sobre la costa de Inglaterra, arrojando bombas.

El número de muertos causados por las explosiones asciende a 20 y el de heridos a 100.

Varias casas quedaron destruidas.

Nuevos informes

Ayer atacaron los zeppelins los altos hornos y fábricas de municiones al S. de Dee y también el puerto y depósitos de Mildesborg.

Cerca de una hora duró el bombardeo.

El pánico es terrible.

En el mar

El sábado y domingo últimos fueron torpedeados y hundidos por submarinos alemanes varios buques noruegos, suecos e ingleses.

En Francia

Las últimas noticias dan cuenta de la gran actividad que se nota en la lucha del frente francés.

Los alemanes siguen progresando entre Douaumont y Vaux.

Parte austriaco

Comunican oficialmente de Viena que las tropas austrohúngaras han obtenido nuevos éxitos en el frente ruso.

El aumento de accidentes ferroviarios en Italia

El Diputado Gallina ha dirigido en la Cámara una interpelación al Ministerio de Obras Públicas sobre las causas de los frecuentes accidentes ferroviarios, de los que han sido víctimas en su mayoría personas militares.

Noticias políticas

Madrid 3

Mitín maurista

Ayer se celebró en el teatro de la Comedia, de Madrid, un importante mitín organizado por la Juventud maurista.

Ocupaba la presidencia el exministro señor marqués de Figueroa, siendo la concurrencia numerosísima.

Pronunciaron entusiastas discursos los señores Calvo Sotelo, Gamazo, Ballesteros, Delgado Barreto y otros. El marqués de Figueroa resumió los discursos, recordando la labor realizada por el ilustre estadista don Antonio Maura durante la etapa de Gobierno que últimamente presidió tan insigne hombre público.

En honor de Azócarate

En León se celebró ayer una imponente manifestación en honor de don Gumersindo Azócarate y de protesta contra el proceder del conde de Sagasta, que le ha presentado un candidato enfrente.

ÚLTIMA HORA

Madrid 3

Dios Romanones

El jefe del Gobierno al recibir a los periodistas ha manifestado que no tenía nada de extraño que los liberales, siendo poder, obtuviesen doble número de diputados por el artículo 29 que en la oposición.

Añadió, nadie, a no ser las oposiciones, tienen la culpa de la aplicación del codiciado artículo, puesto que ellas eran las llamadas a evitarlo.

Se congratuló el presidente de que no hubiera reclamaciones de ningún género con motivo de la proclamación de candidatos.

Dijo que el domingo próximo no se sacará a la calle la benemérita ni se enviarán delegados a los distritos, pues el Gobierno desea que impere la sinceridad en la próxima lucha electoral.

Por el artículo 29

Según datos oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernación han sido proclamados 136 diputados por el artículo 29, de ellos 86 liberales, 30 datistas y 3 mauristas.

Que no falten notarios

El ministro de la Gobernación ha adoptado las oportunas medidas para que el próximo domingo no falten notarios en los distritos.

Visita

Al conde de Romanones visitaron esta tarde el ministro de Fomento y el marqués de Cortina.

Contra Suárez Inolán

La prensa de Barcelona arremete contra el gobernador civil de aquella provincia, pidiendo su destitución por su proceder en asuntos electorales.

Conflicto obrero

Los mineros de Puertollano (Ciudad Real), amenazan con declararse en huelga si la compañía no accede a aumentarles el salario.

Se ha concentrado la benemérita.

Comentarios

En los círculos políticos comenta-se que el conde de Romanones después de lo que ha dicho a los periodistas, fué elegido diputado por Guadalajara por el artículo 29.

A lo que quedará reducida la lucha

Ha manifestado el presidente del Consejo que la lucha electoral quedará reducida a dos o tres provincias.

Aplazamiento

Debido al mal tiempo ha sido aplazada la jura de la bandera en Carabanchel, para el jueves próximo.

PRENSA ASOCIADA

Doctor Uña Ortega

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

CONSULTA DIARIA

Zarandona, 14 (antes Malcocinado)

VALLADOLID

Frente a San Benito

Subasta

El día 15 de Abril y hora de las once, se venden en pública y extrajudicial subasta, en la notaría de don Juan Pérez Domínguez, nueve fincas sitas en término de Palencia, propias de los herederos de don Santos Gandarillas Udaeta, bajo el tipo y condiciones que están de manifiesto en dicha notaría.

Dependiente

Se necesita para el salón de barbería de Florentina Montes. Inútil presentarse sin saber su obligación; Conde de Garay, núm. 13.

Electricista matriculado

Instalaciones eléctricas y de timbres. Se colocan lámparas de filamento metálico de 5 a 50 bujías, a 1'35. La de más duración; garantizadas. Probarla es adoptarla.—PANADERAS, 18, principal, de 7 a 8 1/2 tarde.

Colocación

La desea un joven de 25 años, para escritorio o casa particular, con algunos conocimientos de francés; en esta Redacción informarán.

Bocoyes vacíos

Se compran siendo de roble y en buen uso, en el almacén de coloniales de Her-mógenes Bendino.—Palencia.

Se necesita

un oficial de cartería en Santillana de Campos, Ricardo Herreros.

Imp. de Abandio Z. Mardáez

HERNIADOS quebrados, LEED

La curación de las hernias por los aparatos Torrent

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, estará en Palencia en el Hotel Central únicamente el Lunes 10 de Abril y recibirá a todos los herniados que quieran con sus tan notables aparatos, hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias. Estos aparatos que tan entusiastamente muchas e innumerables personas los están recomendando, por la infinidad de curas obtenidas, y que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufren dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único e infalible de todos los herniados. Por lo tanto, hombres, mujeres y niños que han probado ya diferentes clases de bragueros y vendajes, sin encontrar el deseado alivio, deben saber de una vez y para siempre, a fin de no confundirse con tantos anuncios, malgastando salud, tiempo y dinero, que los verdaderos aparatos que puedan con toda seguridad poner fin a sus penosos sufrimientos, son solo e indiscutiblemente los del tan acreditado ortopeda señor Torrent. Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar bragueros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopeda, no perdiendo la ocasión presente de poderle visitar en Palencia, el Lunes 10 de Abril en el Hotel Central.

NOTA: Dicho especialista se hallará en Burgos el día 8 en el Hotel Universal y en Valladolid el día 9 en el Hotel Imperial donde así mismo podrán visitarle los que lo deseen, únicamente desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde. Talleres y despacho: Unión, 13, Barcelona. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la corrección de los defectos físicos o de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda y demás del cuerpo humano. Especialidad en fajas ventrales de modelos completamente nuevos, muy útiles y eficaces para las señoras.

Si necesita V.

VIDES AMERICANAS

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó estaquillas para vivero

debe V. surtirse del

CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a Don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: Don Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaída, núm. 13. 2.º

NEURALGIA REUMA ♦ GOTA

cura pronta, por rebeldes que sean, alivio á la primera fricción, con el

Bálsamo Neuralgine

El BALSAMO NEURALGINE, alivia siempre desde la primera fricción.

El BALSAMO NEURALGINE, cura aunque no lo hayan hecho los medicamentos más renombrados.

El BALSAMO NEURALGINE, combate el dolor nervioso, y lo cura, por crónico que sea.

El BALSAMO NEURALGINE, cura el dolor inflamatorio (hinchazón), reuma articular, gotoso, dolor de riñones, espalda y NEURALGIAS.

El BALSAMO NEURALGINE deben usarlo los que padecen dolores reumáticos ó neurálgicos, y se convencerán de sus efectos rápidos, seguros y eficaces.

Venta en Palencia: Droguerías de N Fuentes Aspura e Hijo y Viña de Escudero y C., y en todas las farmacias de España.

Fertilizador radiactivo H. B. C.

Enérgico estimulante, indispensable para llevar las cosechas a su máximo rendimiento

Pídanse detalles y tarifas a don Julián Ortigosa, agente general para su venta en las provincias de Burgos, Palencia y Soria.

Benito Gutiérrez, 1, 3.º izquierda.—BURGOS

ESTOMACAL

Con el Elixir Sals de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y las gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Sereno, 28, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Centro Técnico Agronómico

Alameda de Jesús de Monasterio, 16 SANTANDER

SEMILLAS FORRAJERAS de todas clases. Especialidad en las de formación de praderas: REMOLACHA blanca, amarilla y encarnada. ALFALFA del país y de Provenza. TREBOL violeta. ESPARCETA: RAYGRASS inglés e italiano, etc., etc.

Automóviles «FORD»

Agente exclusivo, Armando Corcho.—Garage Moderno, SAN-ANDRÉS.

Se arrienda

la planta baja de la casa núm. 181 al 185 de la calle Mayor. Contiene grandes locales para escritorio y almacenes, con patios, cuartos, etc. Su extensión es mayor de 800 metros cuadrados. También se arrienda una bodega.

EL DIA DE PALENCIA

Periodico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Tarifa de esquelas de defunción

	1.ª PLANA Pesetas	3.ª PLANA Pesetas	4.ª PLANA Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos "	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres "	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75

Redacción, Administración e Imprenta
Mayor principal, 70

Toda la correspondencia administrativa al administrador-propietario

ABUNDIO Z. MENENDEZ

Apartado 34.

Telegramas: "DIA"

Teléfono núm. 8

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos
a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.
Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y caprino.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58
Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núm. 244 al 244.—Garaje de automóviles.—PALENCIA.



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 8.

Línea de Nuew-York, Cuba Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regresando de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Guayana, Guayana Francesa, Trinidad y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 6 Enero, 8 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salida de Manila cada cuatro martes, o sea: 26 Enero, 23 Febrero, 28 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 16 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, par a Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

¿Va usted a Valladolid?

No deje de visitar el **Gran Bazar Parisièn de Ambrosio Pérez** donde encontrará las últimas novedades en **Joyas, Relojes de todas clases, Objetos de fantasía, Optica, Bisutería** y millares de objetos de mucho gusto.

Si necesita comprar alguna cosa, acuérdesse de esta casa en la seguridad de que hallará lo que desea en los infinitos ramos que abarca.

¿Necesita comprar relojes?

¿Necesita comprar joyas?

¿Necesita comprar novedades?

¿Necesita comprar lentes?

¿Necesita comprar perfumería, bastones, paraguas, carteras, limosneros, gemelos para puños, cadenas, collares, etc.?

¿Necesita hacer un regalo? en todos los casos visite el

Gran Bazar Parisièn de Ambrosio Pérez

VALLADOLID

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

52 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Palencia.

Hijos de Grajal, Mayor antiguo, 154



Balneario de Liérganes

UNICAS AGUAS QUE CURAN LOS CATARROS DE LA NARIZ, BRONQUIOS Y PULMÓN, la predisposición a los mismos y a la tisis.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de inhalación y en los hoteles, dotados de instalaciones modernísimas. Teléfono, teléfono, giro postal, ferrocarril a Santander y garage. Pidase la nueva guía al administrador del Balneario (Liérganes Santander.)

HOTEL HERRERA

CARRETAS, 4, PUERTA DEL SOL MADRID

Espaciosas habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

Servicio de Restaurant a la carte. Comedor de mesas pequeñas separadas. Precios convencionales. Se habla francés. Puerta del Sol: Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación.

Se meñer dans-les-gares des radeaux. Cuartos de baño Timbres. Luz eléctrica y Calefacción.

Cocina francesa y española. No falta de los caleteros ni corredores en las estaciones.

Sirvienta

de 40 años, desea servir en casa de matrimonio, señor o señora solos o sacerdotales; dirigirse a Fidel Ibáñez, Plaza del Ingeniero Ribera, núm. 8, en Villada.

Se vende

una bus na chiva, dando una estavilla de leche diaria; para tratar con su dueño, Perfecto Sebastián, en Re vanga de Campos.

Paja

Se venden de 5.000 a 6.000 arrobas; dirigirse a su dueño Toribio Fernández, en Castrovieja.

Se vende

una noria núm. 1, marca Alajos, semi-nueva; informará Sotero Vargas, en Abanca.

Ama de cria

Leche de cinco días, para casa de los padres; informes Benito Antón en Santillana de Campos.

OBRAS

D. Federico Santamaría «Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús», en rústica 1 pta., encuadernado en tela, 1'75 pts.

«La savia de la civilización». Sermones predicados en Madrid; en rústica, 2 pts.

«El apostol social D. José María Roquero y Vera»; en rústica, 2 pesetas.

«Media hora de oración». Meditaciones catequístico-piadosas; en rústica, 1 pta., en tela, 1'50.

«Ramillete de azucenas», 2 series; en rústica, 25 céntimos cada una.

«La propaganda del reinado del Corazón de Jesús»; en rústica, 1 peseta.

«Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía»; en rústica, 75 céntimos.

«Diálogos catequísticos», 4 series; en rústica, 35 cts. cada una.

«Diálogos jurídico-populares»; en rústica, 20 céntimos.

De venta en la Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.